

## INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó un estudio de viabilidad técnica, operativa y financiera para proponer el uso del Sistema Electrónico por Internet (SEI) como modalidad digital de votación y opinión en la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y en la Consulta de Presupuesto Participativo de los años 2026 y 2027. De acuerdo con el análisis presentado, la modalidad digital de votación y opinión mediante el SEI ofrece diversas ventajas frente a los mecanismos convencionales. [La Crónica de Hoy Online](#), [Dossier de Prensa Online](#)

El IECM organizará dos consultas de Presupuesto Participativo y la renovación de las Copacos con un presupuesto menor al solicitado, al recibir poco más de mil 500 millones de pesos de los mil 873 millones requeridos. La consejera Cecilia Hernández explicó que deberán realizar ajustes por 280 millones de pesos no autorizados, lo que implicará recortes en actividades no sustantivas. Aseguró que, pese a ello, no se pondrán en riesgo las consultas ciudadanas ni la elección de las Copacos. La consulta se realizará el primer domingo de mayo, conforme a la Ley de Participación Ciudadana. En las boletas se votarán proyectos correspondientes a 2026 y 2027, debido a las elecciones intermedias del próximo año. Además, podrán participar capitalinos en el extranjero, personas en prisión preventiva y en estado de postración, tras adecuaciones para garantizar su derecho al voto. [Reforma Online](#)

Este año, los partidos políticos en la capital del país tendrán acceso a recursos por más de 587.7 millones de pesos, según un proyecto de acuerdo que se pondrá a discusión este viernes ante el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Cada año los recursos de los institutos partidistas aumentan, pues su cálculo anual se basa en dos factores: la unidad de medida y actualización (UMA). En el proyecto se establece que los más de 587 millones forman el financiamiento para actividades ordinarias. [La Jornada Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) impulsa mecanismos de comunicación efectivos entre la ciudadanía, las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), las alcaldías y el organismo autónomo, con el objetivo de promover la participación ciudadana en la capital del país. El objetivo de estos encuentros fue conocer las condiciones de operación de las COPACO, los desafíos que enfrentan y su nivel de coordinación tanto con las alcaldías como con la propia autoridad electoral. [Poder Ciudadano Online](#)

## REFORMA ELECTORAL

La colectiva 50+1 nacional e internacional, integrada por mujeres líderes en cargos públicos y privados, dejó claro que la paridad de género no se toca en la próxima reforma electoral que se

discutirá en México. Kenia López Rabadán, advirtió que el debate sobre la reforma electoral será intenso, incluso polarizante, pero subrayó que las mujeres no cederán ni un milímetro en los espacios ganados. La legisladora afirmó que la paridad es una conquista histórica que no puede ponerse en riesgo. [Enfoque Noticias Online](#) , [Proceso.com.mx Online](#) [El Congresista Online](#) [LaparaDoJa Online \(Chihuahua\)](#) [El Heraldo de México Online](#) [Imagen Informativa \(Matutino\)](#)

Integrantes de la organización Somos México, que busca convertirse en partido político, se reunieron con la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, para presentarle sus propuestas de reforma electoral. Después del encuentro, detallaron algunas de sus propuestas, entre las que se encuentran la pérdida del registro de los partidos políticos si se comprueba que obtuvieron recursos de la delincuencia organizada. [El Porvenir.mx Online \(Nuevo León\)](#) [Quadratín Chihuahua Online](#) [Vanguardia MX Online \(Coahuila\)](#)

El exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova señaló al expresidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna por agresiones verbales en el contexto previo a la revisión de la reforma electoral en México, por lo que acusó del partido en el poder su "falta de tolerancia y advirtió"si así van a discutir la reforma electoral, estamos fritos". [W Radio Online](#)

El expresidente del INE, Lorenzo Córdova, fue increpado por el morenista Sergio Gutiérrez Luna en San Lázaro. Ocurrió cuando integrantes de la organización Somos México acudieron a una reunión con la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, para manifestar su preocupación por los conceptos delineados en la reforma electoral que prepara el Gobierno Federal. [Despierta](#)

El coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, bautizó la próxima reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum como "Ley Maduro". El legislador tricolor condenó la supuesta intención de los morenistas para dar un golpe de Estado desde el Congreso, "con el autoritarismo que les caracteriza imponer reglas para perpetuarse en el gobierno". "La reforma electoral es solo una cortina de humo para ocultar la incapacidad del gobierno", afirmó. [El Independiente Online](#) [Noticias MVS](#)

La Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) presentó este jueves un documento con más de 300 propuestas de cambios a la reforma electoral para que sea analizado por las consejerías. El objetivo es que en los próximos días, tentativamente el próximo lunes, se lleva a la Comisión Presidencial, presidida por Pablo Gómez, un documento técnico de propuesta de reforma electoral, con consenso de la mayoría de consejerías. [Cuspide México Online](#)

La reforma electoral que impulsa el gobierno federal podría quedar aprobada en el Congreso de la Unión a más tardar hacia finales de marzo, estimó Agustín Guerrero, consejero nacional de Morena. El morenista explicó que el proyecto del Ejecutivo federal plantea que las diputaciones plurinominales dejen de integrarse mediante listas de partido. Agregó que también está en discusión si se mantienen o desaparecen los Organismos Públicos Locales Electorales y se concentra la organización de los comicios en el Instituto Nacional Electoral. [La Jornada de Oriente Online \(Puebla\)](#)

## INE

A tres días de que entreguen su propuesta de reforma electoral al Gobierno federal, los 11 consejeros del INE sólo coinciden de manera unánime en solicitarle posponer la elección judicial de junio del 2027 a octubre-noviembre de ese año. El consejero Arturo Castillo afirmó que los temas clave son diputaciones plurinominales, financiamiento a partidos, fiscalización y autonomía de los órganos electorales. Confío en que la Comisión Presidencial estudie su propuesta y contemple aquellas que son determinantes para mantener confiabilidad. [El Diario de Delicias Online \(Chihuahua\)](#)

Pronto el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se quedará sin tres de las consejerías de equilibrio: Dania Paola Ravel Cuevas, Beatriz Claudia Zavala Pérez y Jaime Rivera Velázquez, cuyo periodo de nueve años vence el 4 de abril del 2026. Se encuentran en la recta final. Totalmente imparciales e independientes, quién sabe. Pero sí de cierta postura de oposición al actual partido gobernante. En realidad es culpa de los partidos políticos que hicieron las normas electorales para integrar el órgano de máxima decisión del INE. [El Independiente Online](#)

El Instituto Nacional Electoral, que preside Guadalupe Taddei, retomó sus actividades y los reporteros que cubren la fuente se encontraron con una nueva barrera para cumplir su función. Torniquetes para limitar el acceso a las oficinas de los consejeros electorales. Atrás quedaron las épocas en las que los periodistas podían tocar las puertas de los funcionarios para abordar temas de interés público. Ahora tienen que solicitar autorización para entrar al edificio y cuestionar a los consejeros. Mala señal para la libertad de expresión. [Noticias MVS](#)

## CIUDAD

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) comunica que se mantiene la Fase 1 de contingencia ambiental atmosférica por ozono este 9 de enero en la Zona Metropolitana del Valle de México. Debido a la persistencia de concentraciones elevadas de contaminantes y condiciones desfavorables para su dispersión, se exhorta a la ciudadanía a seguir las recomendaciones oficiales, reducir el uso del automóvil y evitar actividades físicas intensas al aire libre. [Milenio \(sitio\)](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que le instruyó al canciller Juan Ramón de la Fuente comunicarse con el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, o de ser necesario con el presidente de ese país, Donald Trump, para fortalecer el entendimiento en materia de seguridad entre países ante las declaraciones del mandatario en la que señaló su intención de atacar a los cárteles de la droga mexicanos por vía terrestre. En conferencia de prensa desde la ciudad de



INSTITUTO ELECTORAL  
CIUDAD DE MÉXICO

Acapulco, estado de Guerrero, la mandataria federal explicó que su gobierno busca estrechar la comunicación con Estados Unidos y reafirmar el marco de entendimiento que acordaron ambos países, por lo que solicitó que el secretario de Relaciones Exteriores (SRE) se comunique con el gabinete o directamente viaje a Estados Unidos para reunirse con ellos. Instituto Nacional Electoral.  
[Milenio \(sitio\)](#)